

Intervención del Presidente de la República en Visita Obras Viales y Encuentro
Comunidad de Lago Porteño en Torres del Paine
TORRES DEL PAINE, 3 de febrero de 2006.

Quisiere señalarles lo contento que estamos de poder reunirnos aquí esta mañana, para constatar el avance que han tenido las obras. Para constatar, como dijo el ministro de Obras Públicas, que esperamos que esto esté finiquitado en abril próximo, el Puente Rincón, que hoy día se entrega. Pero, más importante, para constatar cómo se ha ido cumpliendo lo que en un momento parecía tan complejo, tan difícil, y cómo ahora estamos en condiciones de ver el final de una tarea debidamente cumplida.

Porque aquí estamos, con nuestros ministros, hemos escuchado al ministro de Obras Públicas, luego de escuchar al teniente coronel Moreno informar de los avances que en la XII Región, en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, está haciendo el Cuerpo Militar del Trabajo. Aquí estamos, en definitiva, con miembros del concejo regional, con los parlamentarios que los representan. Aquí estamos, de una u otra manera, junto a los municipios, tanto de Torres del Paine y su concejo municipal, como el alcalde subrogante de Natales y miembros de su concejo, y las comunidades que están acá.

Estamos constatando que una visión de Chile se concreta. El cómo somos capaces de establecer una actividad real, de lo que es esta difícil, compleja y angosta geografía. Lo que estamos viendo aquí es una capacidad de poder integrarnos de una manera distinta.

Recuerdo, cuando comenzamos en 1994, 95, a plantear esta nueva senda hacia Torres del Paine y que, como ustedes lo han recordado muy bien, implica disminuir en más o menos 60 a 65 kilómetros el camino, estamos hablando de poco más de una hora. Será una forma distinta de llegar a las Torres. Es distinto llegar de Natales a Lago Grey en una hora 40, una hora 50. Es distinta la forma de entender, estamos acercando las Torres, pero también las Torres las estamos preservando para no contaminar excesivamente.

Estamos haciendo un circuito. Usted se puede ir en este camino escénico, como ha dicho el ministro, y regresar por el otro. Estamos haciendo una forma distinta de mirar a Chile. Esto, con cantidades significativas de inversión, como las que ha puesto de manifiesto el ministro. Quince mil millones en total, entre la pavimentación hasta Cerro Castillo y lo que estamos haciendo acá, incluida la parte de la ruta patrimonial del Sendero de Chile.

Nunca hemos hecho una inversión de esta magnitud. Algo tiene que ver que estemos hoy hablando de esto, cuando ayer el director de Presupuesto, Mario Marcel, señaló que habíamos tenido el superávit más alto en la historia de Chile, más de 5 mil millones de dólares de superávit presupuestario, que quedan para iniciar bien las tareas en la próxima etapa democrática que iniciará la doctora Michelle Bachelet como Presidenta de Chile.

En consecuencia, creo que algo tiene que ver también con la decisión de tener un manejo presupuestario y macro-económico sólido y firme, cuando el momento era difícil, al comienzo de mi administración, pero en donde gracias a la norma del superávit estructural, pudimos gastar lo que no teníamos, porque éramos un país creíble

ante el mundo, y que cuando llegaran los buenos tiempos, íbamos a ahorrar por lo que no habíamos ahorrado y habíamos gastado antes. Eso es lo que hemos hecho.

En consecuencia, la noticia que ayer recibió Chile es lo que aquí, desde este rincón de Chile, nos permite decir 'porque esas buenas noticias existen, podemos darle una respuesta al alcalde Paredes y sus 14 kilómetros'. Porque si las cosas funcionan bien, entonces estamos en condiciones de poder dar la respuesta, sin demagogia. Algunos pensaban que los anuncios terminaban con las elecciones. Como he dicho muchas veces: no se gobierna un país pensando en la próxima elección; se gobierna un país pensando en el Chile del largo plazo, al cual aspiramos llegar.

Por eso esta explicación que ha dado acá el teniente coronel Moreno sobre lo que hace el Cuerpo Militar, porque el Cuerpo Militar del Trabajo lo que ha estado haciendo acá es una labor de conectividad. Cuando nos planteamos ir de Vicuña a Endegalla, en un tramo de 160 kilómetros, lo que nos estamos planteando es una forma distinta de dar la conectividad. Lo que nos estamos planteando es que, a través de un paso de tres a cuatro horas en el Beagle, podamos unir la totalidad del territorio de Chile.

Eso, claro, la Rampa Endegalla va a estar lista en el mes de abril, entonces se va a empezar a trabajar tanto de Vicuña hacia Endegalla, como de Endegalla hacia Vicuña, en ambas direcciones. No me cabe duda que si nos lo planteamos con decisión, podemos decir que el Chile del Bicentenario va a tener ese camino concluido, y entonces vamos a tener una forma distinta de mirarnos acá en esta XII Región.

Qué duda cabe, que al hacer este tipo de inversiones, como cuando se quiere llegar a Fiordo Stained, y claro, lo otro que están planteando, que por qué no llegamos desde Serrano hasta Fiordo Stained, en lugar de seguir, de donde estamos ahora, en Bahía Talcahuano hacia Fiordo Stained. Cuando hablábamos de llegar a Fiordo Stained, ahora estamos hablando de llegar por dos lugares a Fiordo Stained.

Pero eso habla, gracias alcalde por la gentileza de permitir que saliera el Sol justo cuando estaba hablando. Me dijo, 'acuérdesse, cuando usted esté hablando, va a salir el Sol'. Junto con ello, es una forma, yo creo, adecuada de poder enfrentar los desafíos que ahora tenemos.

Entonces aquí ¿qué es lo que tenemos? Tenemos un país que ha sido capaz de ir avanzando, movilizándolo todas sus instituciones. Aquí el Regimiento Reforzado N° 5, Lanceros y Chorrillos, están siendo testigos de una dimensión distinta de la forma en que participa el Ejército de Chile en la vida cívica nacional.

Acá hay un Ejército profesional, tremendamente capacitado para enfrentar la defensa de su territorio, para hacer tareas importantes, como la misión de paz que está cumpliendo en Haití. ¿Cuántos Ejércitos en 72 horas se trasladan, como se trasladaron, para llegar a Puerto Príncipe y para llegar a Cabo Haitiano, en Haití, como se hizo en Chile? Cuando tomamos la decisión de participar en la operación de paz en Haití.

Junto con ello, a través de este Cuerpo Militar se aporta, en tiempos de paz, que son los que estamos viviendo hace tanto tiempo, para poder tener un desarrollo adecuado.

Acá estamos hablando de un país altamente cohesionado, que puede emprender estas

tareas con mucha fuerza, con mucha decisión, a partir de lo que hemos sido capaces de ir construyendo en estos años.

Por ello me parece tan importante el desde aquí decir 'sí, efectivamente aquí gana esta Provincia de Última Esperanza', en donde la esperanza que aquí se plantea para Chile es que vamos a seguir creciendo, que ese crecimiento va a seguir significando el avance de obras de la magnitud de la que estamos viendo hoy, y que ese crecimiento nos va a permitir también, a través de políticas claras y concretas, mantener las políticas que hacen de Chile una sociedad más justa.

Ayer se dio la noticia de que todos los jóvenes que aspiraron a tener y tenían derecho a un crédito con apoyo fiscal, lo tuvieron para poder ingresar a las universidades. Fue un compromiso que adquirí. Pero es fácil decirlo, es difícil hacerlo. El salto que hemos dado nos permite ver lo que avanzamos en educación, lo que hemos tenido en el ámbito de salud.

Efectivamente, cuando llego hasta acá, a esta comuna, señor alcalde, no es por el deseo de estar como Presidente en esta comuna, es por el deseo de, desde esta comuna, como de todas las otras comunas de Chile, señalar que el progreso también ha llegado a cada una de las comunas de Chile. Porque estamos aquí, porque están estas obras para mostrar a Chile, a partir de lo que usted con su gente hace cotidianamente aquí en la comuna de Torres del Paine.

El orgullo y la fuerza con que usted habló, es la fuerza y el orgullo con que cada alcalde, independiente de su color político, porque está consciente que un país que va a seguir creciendo, el alcalde dice 'cómo yo me aseguro que un pedacito de ese crecimiento siga llegando a mi comuna'. Porque eso es, ese es un país bien organizado, en que avanza y ninguna comuna se queda atrás, en que avanza y ninguna región siente que no llega la mano adecuada para que provea lo que es necesario, en que Chile avanza y ninguna comuna, ninguna región, ningún estamento social se queda atrás.

Tenemos aquí, con mucha claridad, desde este sector, todos somos testigos del esfuerzo que se está realizando. Este esfuerzo, en último término, busca potenciar el capital humano de Chile, y que va a permitir mejorar y potenciar el desarrollo turístico de una de las zonas más bellas del planeta.

Pero esta zona, este turismo que queremos desarrollar, eso lo haremos con ustedes, los amigos de Natales, con ustedes, los amigos de Torres del Paine, que ahora tienen una posibilidad mejor que la que hubo ayer, gracias a este avance.

Estoy seguro que ustedes van a estar a la altura de este avance, que lo van a aprovechar por el bien de cada uno de nuestros hijos y nuestros nietos.

Última reflexión, cómo somos capaces de preservar esta belleza para las generaciones venideras, cómo somos capaces de hacer estas obras de infraestructura, como aquí se ha dicho, respetando el entorno, y cómo somos capaces ahora, de aceptar el desafío que tenemos de un país que va a seguir creciendo y que esperamos que para el Bicentenario, para los 200 años de la República tengamos una integración aquí en la Región de Magallanes, la Región Antártica Chilena, una integración mucho mayor que hasta ahora hemos podido soñar.

Estoy seguro que estas políticas continuarán y estoy seguro que vamos a poder tener una mirada distinta a la forma como Chile se integra a lo largo y a lo ancho de nuestro territorio.

Muchas gracias y felicitaciones a ustedes en esta comuna, por este tremendo avance que significan estas obras. Muchas gracias.